l'union

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Ebola en RDC **260 morts en quatre mois**



Deux cent soixante personnes sont mortes de la fièvre hémorragique Ebola en quatre mois dans l'est de la République démocratique du Congo, a rapporté hier le ministère congolais de la Santé. Depuis le début de l'épidémie déclarée le 1er août, "le cumul des cas est de 444, dont 396 confirmés et 48 probables. Au total, il y a eu 260 décès (212 confirmés et 48 probables) et 140 personnes guéries", indique le dernier bilan du ministère de la Santé.

Littérature Michelle Obama à guichets fermés

L'amour, le mariage, l'éducation des filles et des conseils aux jeunes femmes noires: l'ex "First Lady" Michelle Obama a répondu lundi soir aux questions de l'écrivaine féministe nigériane Chimamanda Ngozi Adichie en présentant ses mémoires à Londres à guichets fermés devant un public conquis d'avance. Son enfance et son éducation dans une banlieue modeste de Chicago? "Nous devions exceller". Sa vie à la Maison Blanche? "*Une partie seu*lement de ce qui me définit". La mort de son père : "il y a encore un vide en moi". Michelle Robinson Obama, 54 ans, a répondu avec franchise aux questions parfois très personnelles de l'écrivaine nigériane, sans touaborder tefois directement la politique. Il s'agissait plutôt pour l'ancienne Première dame, comme dans son livre "Becoming" ("Devenir" dans sa version française), de transmettre une leçon de vie en insistant sur l'importance de l'éducation des filles, thème qui lui tient particulièrement à cœur.

•Cinéma

"Ralph 2.0" en tête du box-office nord-améri-

Le film d'animation de Disney "Ralph 2.0" a conservé la tête du boxoffice nord-américain pour son second weekend d'exploitation, selon les chiffres définitifs publiés lundi par la société spécialisée Exhibitor Relations. Ce film, qui est la suite des "Mondes de Ralph" (2012), a engrangé 25,5 millions de dollars entre vendredi et dimanche aux États-Unis et au Canada et un total de 119,1 millions depuis sa sortie le 30 novembre.

Rassemblés par P.M.M

Vie des entreprises/Célébration de la Sainte-Barbe à la Comilog Les Moandais dans l'effervescence

Rudy HOMBENET AN-VINGUI

Moanda/Gabon

ENTAMÉES jeudi dernier, les manifestations commémoratives de la Sainte-Barbe (sainte patronne des mineurs), édition 2018, ont fait vibrer la ville minière jusqu'à samedi dernier. Durant trois jours, la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a organisé plusieurs activités au profit de ses employés et des habitants de la deuxième ville du Haut-Ogooué.

Au programme, des manifestions sportives, culturelles et autres qui ont marqué cette commémoration de la Sainte-Barbe à Moanda, placée sous un nouveau concept : ''Neways, libérons notre potentiel". Une façon pour les dirigeants de cette entreprise d'adopter une nouvelle stratégie de travail, de gestion des équipes ou simplement de transformation collective ou personnelle. Après la messe dite jeudi à l'église catholique Saint-Dominique de cette même ville, les popu-



L'A-DG de la Comilog, Hervé Montegu (g), remettant le trophée au vainqueur de la finale de football.

lations ont pu apprécier les différentes activités ludiques proposées le vendredi, sur l'esplanade de l'hôtel de ville de Moanda. A 19 heures tapantes, le même vendredi, le public moandais, venu nombreux, se délecte du spectacle offert par le collectif d'artistes invités. Il y avait des artistes locaux, mais également ceux venus de Libreville, à l'instar de Tina, Franck Baponga, Kero star, Anelka, Romantika Big Row, NG Bling, Michaël Anicet, etc. Tous ont su tenir en haleine le public. La journée de samedi a été consacrée aux activités sportives avec, notam-



RHA

L'artiste ivoirienne Josey a relevé la soirée de gala de clôture.

ment, la 3e édition du semi-marathon de Moanda, un tournoi de golf et la finale du tournoi de football enfants, femmes, vétérans et professionnels au stade Henry Silvoz. En dépit des conditions météorologiques exécrables de ce dernier jour, le public

était au rendez-vous. C'est par une soirée de gala que cette commémoration de l'édition 2018 de la Sainte-Barbe a pris fin dans le chef-lieu de la Lebombi-Leyou. Là également, ce essentiellement les artistes venus de la capitale qui ont égayé l'assistance. Les humoristes ivoirien Agalawal, et gabonais Omar Defundzu Onguengue ont fait sensation en servant au public ravi les travers des sociétés africaines. Le clou de la soirée a été le passage de la chanteuse Josey avec son titre "Diplôme", repris en chœur dans une salle sous le charme.

Gendarmerie nationale/Célébration de la Sainte-Geneviève, patronne de la gendarmerie

Dans un esprit de fraternité avec les Forces françaises au Gabon

F.M.MOMBO

Libreville/Gabon

COMME chaque année, la place d'armes du Camp de gendarmerie de Gros-Bouquet a récemment servi de cadre à la cérémonie de la sainte-Geneviève, tronne de la gendarmerie. Pour montrer le caractère fraternel qui existe entre frères d'armes cette année, la communauté chrétienne de la gendarmerie nationale a tenu à ce que cette célébration se conjointement avec la gendarmerie française et le contingent des Forces françaises au Gabon.

Présidée par le commandant en chef de ce corps de défense, le général d'armée Jean Ekoua, cette cérémonie a été rehaussée par la présence du ministre d'État, ministre de la Dé-



Un moment de l'office religieux, à la place d'armes de Gros-Bouquet.

fense nationale, Étienne Massard Kabinda, et d'autres invités de marque.

Télésphore Mba Mengara a ouvert la phase liturgique de cette messe d'action de grâce dite par l'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mve Engone. Dans son homélie, l'homme de Dieu a appelé les uns et les autres à cultiver l'amour entre frères d'armes et le goût du travail bien fait, afin de continuer à mériter les faveurs du Tout-Puissant, notamment pour ces gendarmes qui ont choisi de servir sous le drapeau. Cette cérémonie, à laquelle

Cette cérémonie, à laquelle assistaient plusieurs gendarmes, a été également



La photo de famille au terme du culte dit par l'archevêque de Libreville.

l'occasion pour ces hommes d'armes de partager ensemble leur passion, leur amour et leur foi dans le Christ Jésus, et de se rappeler toujours l'histoire de

Sainte-Geneviève, dont les actions posées en faveur de la gendarmerie ont fait d'elle aujourd'hui la patronne de ce corps de défense.

